

Lic. María Elena Rodríguez

“Estado de la cuestión entorno a los estudios de paternidad en Costa Rica y sugerencias para acciones y políticas.”

UNICEF de Costa Rica y el Instituto de Investigaciones Psicológicas de la Universidad de Costa Rica se unen en la organización de este evento con el objeto de abrir un espacio de discusión y reflexión entre profesionales que realizamos estudios o alguna práctica en este campo de la paternidad, e intercambiar conocimientos e inquietudes que ayuden a la elaboración de políticas en respuesta a los problemas e interrogantes sobre la paternidad en nuestro país.

I. Esta presentación se desprende de un estudio (análisis documental) de artículos y otras investigaciones producidas en C.R. entre 1984 y 1997; y un intento de redefinición más comprensiva de la paternidad desde tres registros: el Real, el Imaginario y el Simbólico. La información documental analizada ha sido producida en diversas instituciones públicas y privadas, internacionales o mundiales; y ha sido ordenada en un documento producido por la suscrita para UNICEF de Costa Rica¹, así como en una investigación en proceso dentro del Instituto de Investigaciones Psicológicas de la Universidad de C. Rica². La documentación analizada trata de modo indirecto la paternidad, es decir se la encontró dentro de otros estudios (familia, salud reproductiva, educación sexual, censos de población, etc.) que mencionan la paternidad, sus obligaciones y responsabilidades.

1 "Estado de la Cuestión en torno a Estudios de la Paternidad en Costa Rica en la década de los noventa. Agosto, 1997. C.Rica.

2 "Masculinidad y Paternidad: estudio cualitativo en tres grupos de hombres costarricenses". 1997